
Verbale

CONSIGLIO DIRETTIVO 09/2023

Il Consiglio Direttivo dell'Associazione FIAB Padova - Amici della Bicicletta APS si è riunito MARTEDÌ
21 NOVEMBRE 2023 alle ore 17:00 a Padova presso la Casa della Rampa 
Presenti:  Mario Mainardi, Leopoldo Trevisan, Louse Demel, Fabrizia Faggin, Orazio Raffaello, Volker
Schmidt, Francesca Chiogna partecipa da remoto

1. Approvazione del verbale 08/2023
Il verbale è stato approvato

2. Relazione della conferenza dei presidenti di FIAB ETS di Ferrara
Si è svolta da venerdì 17/11/23 a domenica 19/11/2023 la conferenza dei presidenti FIAB ETS. Hanno
partecipato  Mario  Mainardi  e  la  CN e  socia  Alessandra  Tormene per  le  tre  giornate  e  Francesca
Chiogna Venerdì e Sabato
Venerdì si è tenuto il  Seminario di formazione sul cicloturismo: “Le reti cicloturistiche, da EuroVelo a
Bicitalia, le strade giuste verso la transizione” con presentazioni di Alessandra Tormene su EuroVelo, e
sull’ anello dei Colli Euganei e di Antonio Dalla Venezia sugli aggiornamenti a alla rete Bicitalia.
La rete eurovelo prevede a regime 17 percorsi in 38 paesi per un totale di 94.000 km. Attualmente è
sviluppata in 11 paesi per un totale di 54.000 km pari al 61% del totale.
Per la rete di ciclabili  in Italia sussistono preoccupazioni sui finanziamenti che potrebbero ridurre la
realizzazione di quanto pianificato.
Il programma di sabato prevedeva:
Città di relazione, la rete Unesco
Valentina Mini, referente Rete cattedre UNESCO
Ripensare la città più attrattiva e accessibile
Valeria Lorenzelli, vicepresidente FIAB – urbanista
Le politiche per la ciclabilità in Emilia-Romagna
Alessandro Meggiato dirigente settore trasporti infrastrutture e mobilità sostenibile Regione Emilia-
Romagna
La normativa dal punto di vista della bici
Edoardo Galatola, Centro Studi FIAB – responsabile sicurezza
E’ stata  annunciata  la  costituzione  di  un  intergruppo  parlamentare  trasversale  chi  si  occuperà  di
ciclabilità; era presente l’on. Bergamini che farà parte di questo gruppo.
Al pomeriggio di sabato è iniziata l’assemblea FIAB. Alessandro Tursi ha ripercorso le attività dell’ anno
e  Luigi  Menna  ha  riferito  sul  pre-consuntivo  economico.  Si  prevede  un  avanzo  positivo  anche  se
inferiore a quello dell’ anno passato. Si sono avute entrate dall’ attività di certificazione aziendale. In
particolare  Poste italiane che è stata certificata ha deciso di acquistare 500 tessere da destinare al
personale 
Michele Mutterle ha riferito sul tesseramento. Il totale 2023 è  lievemente inferiore a quello del 2022
dovuto al fatto che alcune associazioni di piccole dimensioni si sono sciolte o accorpate ad altre. Il calo
più rilavante tocca a Verona e Milano che sono le più grosse. Resta alto il turn over, Padova che nel
2022  aveva un turn over superiore alla media nazionale, ha invertito la tendenza nel 2023 andando al
28% che è al di sotto della media nazionale.
Domenica si sono tenuti i lavori di gruppo. In quello sul tesseramento unico c’è stato confronto sulle
tariffe, e sulle modalità estremamente diverse fra le varie associazioni. Tante hanno effettuato aumenti e



pare vicina la possibilità di andare tutti a 30 € per il socio ordinario. In tal senso verrà fatta una mozione
per l’assemblea di aprile 2024 prevedendo l’unificazione al 1 gennaio 2025. Viene quindi consentito di
applicare il prezzi più bassi sulle tessere 2025 per chi rinnova prima della fine dell’anno. 

3. Progetti in corso:
◦ Programma gite 2024
E' stata fatta una bozza del programma gite bus + bici per il 2024 che verrà presentata il 2 
dicembre 2023 alla cena con i soci in occasione del Natale. Alcune gite sono state decise mentre
altre non sono ancora state confermate definitivamente.
Si è pensato di introdurre la formula  “Semibus” cioè essere accompagnati con la corriera o 
nell'andata o nel ritorno in  modo da risparmiare sulle spese del trasporto, non dovendo avere il 
mezzo a disposizione tutto il giorno. Questo perché  dopo il covid, le spese dei pullman e carrelli 
sono aumentate. Faremo questa proposta e vedremo come sarà l'adesione durante il prossimo 
anno.

◦ Cena di Natale
Nella Newsletter della settimana questo evento è stato messo subito in evidenza, promuovendo 
anche per quella serata il tesseramento per il nuovo anno 2024.
Al momento gli iscritti alla cena sono 36, sicuri che però il numero di adesioni aumenterà almeno 
del doppio.
Per quella serata ci saranno gli interventi di Mario Mainardi, il nostro presidente; Francesca 
Chiogna ed  Alessandra Tormene per presentare iniziative ed incontri proposti da Fiab, le gite del
2024  ed altre iniziative per i nostri soci di Padova.
Le iniziative di Fiab Padova sono sempre tante e l'età dei soci è in aumento, con la conseguente 
riduzione delle forze e allora durante la cena si inviteranno i soci a partecipare come membri 
attivi per riuscire a portarle avanti.

A fine  serata  ci  sarà  una  lotteria.  Il  primo  premio  sarà  una  pompa  per  bici  di  ultima
generazione.

◦ Andamento di: “Un quartiere a colori”
Padova Invisibile quest'anno si snoda tra i quartieri di Padova focalizzandosi su determinati 
aspetti che li riguardano.
La partecipazione è discreta.
Il fatto che il bando di quest’ anno sia legato esclusivamente ad  attività all’ interno del quartiere 
ci ha dato l’impressione che l’evento sia meno attrattivo nei confronti dei partecipanti proprio 
perché la proposta potrebbe sembrare un po' limitata come tema. Si è puntualizzato su come 
alcune persone  vengano solo a questo evento e non si associano mai  alla Fiab.

◦ Situazione bandi nei quartieri
A ottobre c'è stato il “ Corso manutenzione bici” presso la consulta 4a, nelll’ ambito del progetto
“bilancio partecipato”.  Il corso è stato molto apprezzato dai partecipanti
Abbiamo inoltre partecipato in partnership con Lega Ambiente per un altro bando sempre nella
consulta  4a relativo  alla  realizzazione  di  iniziative  presso  le  scuole.  Essendo   partner  di
Legambiente,  come  Fiab,  collaboreremo  con  le  loro  attività.  In  particolare  sosterremo  la
biciclettata con la scuola primaria Alessandro Volta  a Padova per la “Giornata dell'Albero” il 23
novembre in cui Fiab seguirà i bimbi in bicicletta e Legambiente quelli a piedi.
La collaborazione con le scuole e “Bimbi in bici” è ritenuta importante per farsi conoscere come
associazione dai genitori e dai dirigenti scolastici per eventuali sviluppi futuri

4. Varie ed eventuali
• Mattina del tesseramento alla casa delle Rampa

Mario si informerà se presso la Casa della Rampa sarà prenotabile un locale al piano 
terreno  per il 16 dicembre 2023 dalle 9.00 alle 12.00 per promuovere il tesseramento per 
l'anno nuovo,in modo da far conoscere l' Associazione ai cittadini, raccogliere nuovi soci e 
così far conoscere  anche questo storico edificio restaurato a servizio delle associazioni 
che richiedono ospitalità per le loro attività.



• 5  per  mille:  verranno  verificate  con  CSV  i  termini  e  gli  adempimenti  per  chiedere
l’assegnazione del 5 per mille a favore della nostra associazione

• libretto programma gite 2024: al posto del  solito volantino contenente le gite 
programmate, Orazio ci ha presentato un facsimile di catalogo che raccoglierà tutte le 
uscite  in programma prossimo anno, da distribuire tra i soci e non e per pubblicizzare la 
Fiab e le sue attività presso vari locali interessati a tutto ciò che riguarda il mondo delle 
biciclette.  Per la realizzazione di ciò ci sarà una spesa maggiore da sostenere. Per 
questo si cercano degli sponsor che possano coprire un costo di circa 800 euro per la 
stampa di  2500 cataloghi.

Padova,  21 febbraio 2023

Il Presidente                                                     La Segretaria

(f,to Mario Mainardi)                                         (f,to Luoise Demel)
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